

# *Respalda Venezuela el derecho de Bolivia de recuperar su salida al mar*

---



Caracas, 23 mar (RHC) El canciller Jorge Arreaza, a través de su cuenta en la red social Twitter resaltó: “Al conmemorarse el 142 Aniversario del Día del Mar, como recordatorio de la Heroica Defensa de Calama, donde murió el héroe y patriota Eduardo Abaroa, Venezuela reitera su respaldo al hermano pueblo de Bolivia en su derecho a recuperar acceso soberano al océano Pacífico.

A propósito de conmemorarse este martes en Bolivia el aniversario número 142 del Día del Mar, Venezuela reitera su respaldo al pueblo boliviano en su derecho a recuperar el acceso soberano al océano Pacífico.

En Bolivia, cada 23 de marzo se conmemora el Día del Mar, como recordatorio de la pérdida del departamento del Litoral a causa de la Guerra del Pacífico contra Chile en el siglo XIX.

Desde que Bolivia se hizo independiente en el año 1825 gozaba de una costa de aproximadamente 400 kilómetros sobre el Océano Pacífico.

Con la llegada al país de capitales británicos y chilenos para invertir a través de la instalación de una Compañía Salitrera, el Congreso de Bolivia aprobó una ley que establecía un impuesto de 10 centavos por quintal de salitre que fuera exportado.

Esta medida fue considerada como desfavorable para los propietarios chilenos, cuyo Gobierno tomó acciones en el asunto e inició el largo conflicto contra Bolivia.

El desencuentro entre los dos países a causa de la subida de impuestos dio paso al desembarco chileno en el puerto boliviano de Antofagasta, el 14 de febrero del año 1879. Esta fue la primera acción militar de lo que se conoce como la Guerra del Pacífico, que se oficializaría posteriormente con la Batalla de Calama el 23 de marzo de 1879.

Para repeler el ataque de más de quinientos soldados chilenos que procedían de la localidad de Tocopilla, los defensores de Calama, apoyados por el prefecto de Antofagasta, Severino Zapata, y por una tropa de más de cien efectivos, se situaron en varios puntos de los alrededores de la población. Si bien la resistencia boliviana fue difícil de aplastar, la superioridad numérica de las tropas invasoras determinó la situación.

En un acto heroico, el patriota boliviano Eduardo Abaroa intentó defender su posición. Herido en la garganta, no se sumó a la retirada de las tropas bolivianas, y desde su precaria situación logró detener el avance de los soldados chilenos hasta que se quedó sin munición. Las tropas invasoras lo intimaron a rendirse, pero Abaroa se negó con la ya histórica frase: "¡Que se rinda su abuela, carajo!". Dos disparos enemigos acabaron con su vida. Los chilenos, en un acto de reconocimiento a su valor, enterraron su cuerpo en el cementerio de Calama. /biografiasyvidas.

El 7 de abril de ese año, el presidente chileno Aníbal Pinto declaró formalmente la guerra a Bolivia junto a su aliado Perú. Cuatro años más tarde, se firmaría la tregua para terminar las acciones militares mientras que se constituía el tratado de paz.

Chile y Bolivia lograron firmar un acuerdo de paz y amistad el 20 de octubre de 1904. Este tratado establecía la cesión absoluta y perpetua de territorios bolivianos que correspondían al departamento del Litoral (actual Región de Antofagasta), por lo que se dejaba a Bolivia sin un territorio de alrededor de 120 mil km<sup>2</sup> y sin acceso al Océano Pacífico.

Fuente: Venezolana de Televisión

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/251674-respalda-venezuela-el-derecho-de-bolivia-de-recuperar-su-salida-al-mar>



# **Radio Habana Cuba**